今和4年夏休み号

三中タイムズ

摂津市学園町 | 丁目 3 番 | 号 摂津市立第三中学校
TEL:072-633-0007 FAX:072-633-0008





気持ちのいい音を探してみる夏

BIG BOSS 若狭孝太郎

あることの考えがまとまらず、放課後の体育館へ行きました。

バスケットボール部が活動しています。コートから聞こえてくるのはシューズとフロアーの摩擦音。 キュッキュッキュッ。機敏な動きの部員、ドリブルされるボールのバウンド音、バックボードとリングの 音。ゴール。

(あぁ、今日は音が良く聞こえる。エネルギーを感じる音で元気づけられてるなぁ…)って思う私。

21世紀に残したい、大切にしたい、「大阪の音風景」を一般公募から大阪府が63件を選定し、「OSAKA SOUND MAP」として発行しているのを皆さんは知っていますか。「箕面勝尾寺の鐘の音」「摂津峡のひぐらし・かじかの声」「和泉葛城山の滝の音」などの爽やかさや癒やしなどを感じる音。「だんじり祭りの囃子」「水都祭の花火」などの非日常の音。「千林商店街のテーマソング」などの人の息吹やエネルギーを感じる音。それらが地図上にまとめられています。

三中から一番近いのは東淀川区の豊里のヨシ原(淀川の河川敷)で、タイトルは「燕のねぐら入りとねぐら立ちの声」です。春に南方から渡ってきて、繁殖を終えたツバメは「集団ねぐら」を形成します。豊里のヨシ原では夏の間、2万羽を超えるツバメが日没に集まって眠りにつき、日の出前に一斉に飛び立つ目覚めの声が毎日繰り返されるとのこと。圧巻でしょうね。その風景と音を今年の夏にはぜひ体感したいと思っています。

中学生としての夏休みが始まります。皆さんが過ごす場所・活動する空間には、人がいてプログラムがあり、それらは感情や感覚や天候や気温とあわせて記憶されていくことでしょう。でも今年は、それに加えて「音」を意識して欲しいと思うのです。蝉の声や鳥の声、雨の音や風の音、靴の音やボールの音。今まで意識してこなかったものがしっかり聞こえてくると、風景だったものが音風景に変わります。夏のグラウンドやテニスコート、体育館やプール、教室などの場所には、「活力音」があるに違いありません。皆さんの夏休み中の日常や非日常には、「快適音」があるかも知れません。そして、皆さんが体感した三中の大切にしたい音や残したい音風景が、私たちみんなで共有されることになっていくと、これから先の三中生に語り継がれていくようになると、なんだか素敵だとは思いませんか。…なんて思うのです。

※音がない時の「シーン」っていう音表現を最初に使ったのは、漫画家の手塚治虫さんらしいです。

		8 月の予定	給食			9 月の予定	給食
1日	月			1日	木		0
2日	火			2日	金		0
3日	水			3日	土		
4日	木			4日	日		
5日	金			5日	月	生徒会委員会	0
6日	土			6日	火	3年チャレンジテスト	0
7日	日			7日	水		0
8日	月			8日	木		0
9日	火			9日	金		0
10日	水			10日	土		
11日	木	山の日		11日	日		
12日	金			12日	月	生徒会委員会	0
13日	土	閉校日		13日	火		0
14日	日	閉校日		14日	水	朝礼	0
15日	月	閉校日		15日	木	(前日準備)	0
16日	火			16日	金	文化鑑賞会	0
17日	水			17日	土		
18日	木			18日	日		
19日	金			19日	月		
20日	土			20日	火	体育祭学年練習	0
21日	田			21日	水		0
22日	月			22日	木	体育祭学年練習	0
23日	火			23日	金		
24日	水			24日	土		
25日	木	始業式		25日	П		
26日	金			26日	月	体育祭練習	0
27日	土			27日	火	体育祭練習	0
28日	田			28日	水	体育祭予行	0
29日	月		0	29日	木	(前日準備)	0
30日	火	3年第2回実力考査	0	30日	金	体育祭 (予備日10/4)	0
31日	水		0				

%

^ D ~ T 🔿

<夏休みを迎えて>生徒のみなさんへ

夏休みを有意義に過ごすために、学習・部活動・遊びをいつするのかなど計画立てて規則正しい生活を送りましょう。また、気をつけておかないといけないことは、不審者です。不審者対応訓練でも学習した通り、少しでも危険を感じたら、迷わず大声を出したり、近くの大人や家に助けを求めて下さい。安全が確保できたら、すぐに警察に通報して下さい。また、夏休み期間中に転居、また事故・事件などに巻き込まれた場合は、学校に速やかに連絡をして下さい。

摂津警察署tel 06-6319-1234摂津市立第三中学校tel 072-633-0007

[1年生] つながり 思いやり 自分と仲間を高め合おう

7月に入るとBIG BOSSが用意してくれた笹が教室前に飾られました。短冊にお願いを記入し、飾られる様子をみると七夕を実感することができました。

また、スポーツ大会や学年集会では先頭に立って頑張る体育委員や評議委員のみなさんの姿を見ることができました。少しずつ中学生らしくなっているようすを見て先生たちも頑張ろうと励まされています。また、それに協力しようとする人が増えてきていることも嬉しく思います。少しずついいクラス、いい学年を意識できているのではないでしょうか。良いところはどんどん伸ばし、課題は一つずつ改善していきましょう。中学生初めての夏休みです。より一層、中学生らしくなるための時間となることを切に願っています。

【2 年生】

7月 19日(月)の3時間目に学年集会を開きました。その中で各クラス評議委員による一学期の総括がありました。各クラスの状況をS,A+、A、B+、Bといった具合に項目別に表して、自己評価をし2学期につなげていく内容で、クラスの仲間作りの項目ではどのクラスも楽しく、明るいクラスであると評価が高かったのですが、授業に関する項目ではチャイム着席が徹底されていない、授業準備ができない人がいる、といった問題点もあげていました。2学期からはそういった点を改善してよりすばらしいクラスや学年になるように頑張ってほしいです。

行事では、先日、行われた水泳大会で、体育委員を中心にみんなが協力しあって、楽しく充実したものになり、行事に前向きな姿勢で取り組める学年だというのを見せてくれました。

夏休み中には運動部で3年生が引退し、2年生が主となるクラブもあると思います。学校の中心的存在としての意識を持ってくれるように期待しています。

【3 年生】

先週4日(月)に2回目の進路ガイダンス、8 日(金)に高校の先生に来ていただいて進路講演会を行い、『新しい夏』に向けて本格的に進路学習を行いました。「夏を制する者は、受験も制す」と言われたりします。今年の夏休みは、1,2 年の時とは違った『新しい夏』になります。今回、総合的な学習の時間での進路学習の後の皆さんの振り返りを読むと、これからはじまる『新しい夏』をどう過ごすか、イメージが膨らんできた人が多く見受けられましたので、その思いをそれぞれが実行に移してくれることを期待しています。

また、15日に摂津市のゆかりのあるスポーツ「キンボール」を体験しました。想像以上に大きいボールかつ

激しいスポーツでしたが、みんなが楽し そうにプレイをしていてなによりでした。 またスポーツの性質上、全員の協力が 不可欠なスポーツで声を出す人、ボー ルを誰よりも早拾いに行く人、フォロー に入る人など瞬時に自分たちで役割を 決め活動していたのが印象的でした。





【授業力向上委員会】

夏休みは、学校の授業が長期間止まる貴重な時期になります。

Ⅰ年生にとっては、中学校初めてのⅠ学期が終わりました。中学生になり、教科が多く、小学校よりもスピードの速い授業に苦労した人も多いと思います。

2年生でも、一つ上の学年になり、I年生の積み重ねで、思ったよりも点数が取れなかった人もいたのではないでしょうか。

そして3年生は、受験勉強の夏が到来です。この時期はどの学年においても<u>復習</u>のチャンス。 学校が始まると、新しいことを学ぶのに必死で、これまでの授業を振り返る時間が取りにくく なります。どれだけこの夏休みを大切にできるか。夏休みの宿題をこなすだけでなく、ノートや プリント、教科書を見返す時間をとってみてください。その行動が今後の学習に大きく響きま す。

【生徒会の取り組み】

前期のスローガンである「原点」を掲げ、執行部中心に各委員会が三中のため、仲間たちのために 頑張った | 学期でした。毎週月曜日の生徒会委員会では、どの委員会も委員長が主となり活発に話 し合う姿が印象的でした。 | | 日と | 2 日の昼休みには、

執行部と体育委員が連携し企画してくれたチャンピオンリーグで三中の体育館は熱気に包まれました。職員会議では、いくつかの委員会が議案を提案しました。2 学期も、学校のため仲間のために活動することで、プラスの相乗効果を生み出していってくれることを楽しみにしています。

昼休みに行われたチャンピオンリーグは、2日間とも 大いに盛り上がり、大成功でした!!!



【生徒指導より】

一学期を振り返り、 I 年生は4月当初、違った小学校間との人間関係により些細なトラブルが増加しました。失敗をすることはありますが、失敗から学ぶ指導により生徒の方も反省し学ぶことができています。各学年とも、生徒がクラスの仲間づくりに努めたおかげで、時間が経つとともに日々楽しい学年へと成長していく姿が見られました。築き上げた仲間の絆を2学期の行事が実り多いものとできるように生かしていってほしいと思っています。

また、2・3年生は一つ学年が上がることで3年は最高学年として、2年生も先輩として それぞれ自分たちだけでなく下級生を思いやる立場に立ち、心が成長している様子が見受けられました。また、勉強・部活動との両立に苦戦した子も多いことでしょう。2学期の学校生活が 一層充実したものとできるよう繋げてくれるものと期待しています。